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FONCTIONNEMENT DU RESEAU FRANÇAIS 

D'EPIDEMIOSURVEILLANCE DE LA TREMBLANTE 

DES PETITS RUMINANTS* 

RESUME ; Le réseau français d'épidémiosun>eillance de la rremblante des petits ruminants fonctionne depuis le 14 juin 
1996, date à laquelle la tremblante est devenue à déclaration obligatoire. Répondant à une problématique de Santé 
publique (l'existence potentielle d'une forme de tremblante dangereuse pour l'Homme due à une contamination des 
petits ruminants par ragent de I'ESBJ, l'objectif immédiat du réseau est de connaître l'ampleur et la distribution 
géographique de la tremblante. Au Ier avril 1999, 216 élevages de petits ruminants ont fait l'objet d'une suspicion de 
tremblante (209 élevages ovins. 7 élevages caprins). et le diagnostic a été confirmé histopathologiquement dans 164 
élevages ovins et 2 élevages caprins. Les susprcions étaient situées dans 37 départements et les foyers dans 24 
départements, un seul d'entre eux rassemblant 70 % des foyers identifié La tendance des déclarations semble être 
décroissante puisque 66 foyers ont été identifiés en 1997 contre 44 en 1998. Le taia d'incidence cumulée de la 
tremblante ovine est significativement supérieur ( au seuil a de 5%) au t a  national (1,7/1 O00 élevages) dans six 
départements parmi les 23 dans lesquels la maladie a été identifiée. 

SUMMARY: The French Small Ruminant Scrapie Surveillance Scheme is functionning since Scrapie became a 
notifable diseuse (June 14th 1996). In response to a Public Health concern (the hypothesis of a form of small ruminant 
BSE, potentiallj ut risk for hwnans), the frst aim of this network is to sh .y  the frequence and the geographical 
distribution of Scrapie. On April Ist 1999, suspicion of Scrapie hus been reported in 216 small ruminantjloch (209 
sheepflocks, 7 goatfloch), and hirtopathological diagnosis has been confirmed in 164 sheep flocks and iwo gout 
flocks. Suspicions were issued from 37 dzfferent counties and outbreaks were located in 24 cowtfies, one of them 
shawing 70% of the outbreaks. The declaration trend seems to decrease, as 66 outbreaks have been identijied in 1997 
vs 44 in 1998. The cumulated incidence rate of sheep Scrapie is signifcantly higher (ut a = 0.05 level). compared to 
the national cumulated incidence rate (1.711 O00 flocks), in 6 counties of the 23 in which sheep Scrapie h m  been 
identified so for. 
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